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■相关新闻

寻找贫困学子
牵手爱心人士

白云边酒业
捐3万元助学

本报讯 （记者 王 辉） 传
递爱，让梦想飞。今年，湖北
白云边酒业销售有限公司豫南
区再赴爱心之约：白云边酒业
拿出2万元，白云边酒业漯河总
代理——昌祥商贸有限公司总
经理王营建出资1万元，共同助
力“我要上大学——漯河晚报
爱心桥行动”，资助贫困学子。
这已经是白云边酒业第八年参
加本报的“爱心桥”行动，进
一步彰显了企业的社会公益责
任。

自 2011年漯河晚报启动首
届“我要上大学——爱心桥行
动”以来，每年的三伏天，无
论是暴雨还是酷暑，记者们都
会在7月出发，走村串户，一个
个实地走访贫困学生，多维
度、多模式、全媒体宣传报道
贫困学子坚持求学、自强不息
的感人故事。

危难时，总会有人伸出援
手。每年都有爱心潮水般涌向

“爱心桥”行动之中。2012年开
始，白云边酒业加入，慷慨解
囊，为困难学生送去温暖。

“每年参加助学活动，都会
收获许多感动，帮寒门学子上
大学，很有意义！漯河晚报

‘爱心桥’行动是一项有意义的
公益事业，我们想来献一份爱
心，帮孩子们圆大学梦。”昌祥
商贸有限公司总经理王营建
说，资助学生并不仅仅是单方
面的赠予，也是一种收获，帮
助别人，换来快乐。

“赠人玫瑰，手有余香。资
助一名学生，温暖一个家庭。
我们今年继续参加漯河晚报

‘爱心桥’活动，是因为这是成
就他人的公益行动，我们已形
成一种习惯。”白云边酒业豫南
区负责人表示，他们今后将一
如既往地关注贫困学子，把爱
心助学当成弘扬传统美德、传
承企业文化的事情来做。

坚持八年助力本报“爱心
桥”行动，聚少成多，一同助
力贫困学子求学路。届时本报
将和白云边酒业携手举办捐助
仪式，将3万元助学金发到贫困
学子手中。昌祥商贸有限公司
总经理王营建将代表白云边酒
业到贫困学子家中慰问，希望
能为孩子们提供更多帮助。

本报讯（记者 姚 肖）对
于家住三楼以上而又没有电梯
的居民来说，每天上下楼真是
件头疼的事儿。如今，我市老
旧小区加装电梯正逐步推进，
然而昂贵的安装费，高低楼层
间的矛盾，让这项民生实事推
进起来困难重重，如何兼顾多
方利益，探索切实可行解决方
案迫在眉睫。

小区居民意见不一

“俺家住六楼，有孩子后
上下楼很不方便，逛超市都不
敢买太多东西，怕提不动，要
是能装上电梯，就太好啦！”
家住辽河花园的李女士说。

然而，家住该小区一楼的
王大爷却说：“俺当时买一楼

就是为了方便，对俺来说，装
不装电梯都无所谓。要是影响
俺家采光，除非给俺一定的补
偿，否则俺就不同意。”

可以说，老旧小区加装电
梯对于三楼以上的住户有诸多
好处，而对于一二层楼的住户
是画蛇添足，还有可能影响环
境美观和采光问题。

政府部门集思广益

面对各种声音，我市政府
部门集思广益，探寻可行的解
决方案。2018年4月以来，市
住建局多次到红日小区、建业
森林半岛等小区调研，与业主
交流，并借鉴其他地市经验，
出台了《漯河市既有住宅加装
电梯实施意见 （草案）》（以

下简称 《意见》），于 8月 15
日召开听证会，邀请群众代
表、人大代表、政协委员、政
府有关部门代表、电梯安装企
业齐聚一堂，听取各方声音。

《意见》 中提到，老旧小
区加装电梯前应征得该楼栋全
部业主的同意，委托有资质的
专业电梯安装企业实施，费用
将由政府、业主、企业共同承
担。“一部电梯价格 15万~20
万元，安装费 20 万元左右，
总计 40万元左右。政府补贴
在 10万元左右，企业会给予
相应优惠，剩下部分由业主承
担。”市住建局相关负责人
说，如果这项工作开展顺利，
将在市行政服务窗口开设便民
窗口，推出优惠政策，简化审
批手续。

企业建议“共享电梯”

“从目前情况来看，实施
难度较大。一方面，费用较
高，即便有政府补贴，居民负
担部分也不少，每户居民一般
要分摊到 2万元以上。另外，
一栋楼需要全部业主同意才能
实施，操作起来比较困难。”
北京的一家电梯企业相关负责
人赵先生说。

同时，赵先生提出“共享
电梯”理念，即老旧小区加装
电梯费用由电梯企业承担，政
府给予一定补贴，住户根据个
人意愿有偿使用电梯。“这样
业主可以支付少许或不支付电
梯安装费用，但企业回本比较
慢，需要政府给予补贴。”

□文/图 本报记者 姚晓晓

从今年 5月开始，市区建
设路红日文景苑小区有两栋楼
居民在单元楼长的牵头下，历
时三个多月成功加装电梯。

住户盼装电梯

红 日 文 景 苑 建 成 10 多
年，楼高6层，住户约七成都
是上年纪的人，因此对加装电
梯的意愿很强烈。

“两三年前听说可以加装
电梯，我们小区就开始商量这
事。今年5月，又有居民咨询
何时加装电梯，我们才付诸行
动。”家住一号楼一单元六楼
的 赵 园 说 ， 虽 然 他 才 50 多
岁，但爬上爬下还是很费劲。

在另一位发起人王附伟看
来，加装电梯是“人人为我，
我为人人”，所以他也和小区
业委会的人开始商议此事。

那么，从哪栋楼开始装
呢？经过居民商议，最终决定
从一号楼一单元和二号楼三单
元开始。“这两栋楼一二层是
门面房，不存在一二层遮光问

题，而且居民热情很高，工作
做起来较容易。”王附伟说。

邻里共商细节

“我们逐户进行商议，先
把大家关心的问题收集起来，
然后一起商量解决方案，让每
家每户放心、安心。”王附伟
说，大多住户关注的都是电梯
费用如何分摊、后期如何维护
等问题。虽然各有意见，但在

商量过程中，大家互相包容、
体谅，最终敲定各个环节。

安装费用方面，按楼层收
费，三楼分摊系数为 1.0，每
高一层加 0.2，即三楼 1.0，四
楼 1.2， 五 楼 1.4， 六 楼 1.6。
安装费用由物业公司代收，物
业公司对电梯安装公司进行监
督和协助，待电梯安装后统一
付款。后期维护费用每户相
同，一年缴纳一次。

方案商量好后开始招标，

最终选定每台电梯安装费用
30 万元的电梯公司。随后开
始按照系数收费，可是此时，
有两户居民却突然不同意了。

“一户不常在这里住，另一户
则把房子借给朋友暂住，突然
不想装电梯也情有可原，我们
就找他们做思想工作，最后他
们都同意了。”赵园说，不到
一周的时间，费用就收齐了。

新装电梯获点赞

经过两个多月施工，电梯
终于装好了。8月 15日上午，
记者一进入该小区就看到这两
部全透明的玻璃电梯，几名工
人还在进行一些扫尾工作，不
过电梯已可以运行了。

两部电梯借助楼道原先窗
户口，在三楼四楼之间、五楼
六楼之间设两个出口，电梯内
还装有空调、摄像头等，不时
有居民乘坐电梯体验。

“以前我每天买完菜就不
想出门了，上下楼特别费劲，
现在有了电梯，出门就变成了
一件轻松的事情。”2号楼3单
元6楼的住户张女士说。

本报讯（记者 王 辉） 1
月 27日，我市首部老旧小区
加装电梯在黄山路市人事局
军转家属院内投用，半年多
了，运用咋样呢？记者进行
了回访。

8月15日，记者来到该家
属 院 ， 电 梯 装 在 四 单 元 楼
前，为全透明的玻璃幕墙，

不时有居民乘坐电梯从楼上
下来。“电梯一直运行不错，
每月电费60块钱左右。”住在
该单元的韩先生说，根据协
商，电梯每月电费，由使用
电梯居民平摊，安装电梯的
公司5年内免费维护电梯。

“家属院是学校片区房，
之前想卖房，由于楼层太高

一直不好卖。”采访时，该单
元 一 位 住 户 说 ， 安 装 电 梯
后，不少人打听着买房。

“我们加装电梯也历时几
个月，这期间居民之间没少
沟通协调，通过加装电梯，
现在楼上楼下沟通也多了，
邻居关系更融洽了。”住户明
女士说。

老小区装电梯 征求市民意见

历时三个多月 两栋楼装上电梯

首个老旧小区加装电梯已投用半年

红日文景苑小区新加装的电梯红日文景苑小区新加装的电梯。。


